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感冒指数
!级

（容易感冒）

日照指数
#级&极强

（避免阳光照射）

洗晒指数
上午1级（非常适宜）
下午1级（非常适宜）

空气湿度
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空气质量指数
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晴到多云 晴到多云晴转多云 晴到多云 晴到多云

周三 周五 周六 周日 周一周四

晴到多云#午后局部

地区阴有阵雨或雷雨

! ! ! ! "个公园健身苑，做羽毛球场还
是门球场，"$&户居民会怎么选择？
*"个居民健身点，遇到老公房小区
和新商品房小区，如何因地制宜？社
区学校遇到热衷“终生教育”就是不
想毕业的学生，又该如何因势利导？
黄浦区半淞园街道办事处副主

任黄曙光跟居民们打了 "&多年交
道，处理这些大小事，他的经验是：
满足社区居民日益丰富多元的精神
文化需求，就不仅要让居民“动起
来”，更要让居民“乐起来”。

化解190户居民的
“公园纠纷”

毗邻公园绿地，这是房产推销
的一大卖点；能跟公园做邻居，那也
是一件让很多人求之不得的事。可
有段时间，蓬莱公园周边的居民“纠
结”了。

原来，' 年前“年过半百”的蓬
莱公园迎来了建园后的一次扩建，
园子里有一处地方照规划就成了健
身苑。健身苑做成了门球场，酷爱门
球运动的社区团队起早贪黑“叮叮
当当”苦练基本功；公园墙外，"$&
户居民却吃够了噪音扰民的苦头。
双方起了纠纷，门球场关闭了。

可寸土寸金的公园健身宝地，怎么
能这么空关？门球动静太大，不灵；

换比较安静的羽毛球行不行？如果
换羽毛球，怎么约法三章，让锻炼、
休息“两不误”？
“我们仔细想了措施，征询了

"$& 户居民的意见，$'%以上的人
家都欢迎羽毛球进场。如今，团队和
居民相安无事。”黄曙光说，其实，公
园里的“锻炼纠纷”不在少数，居民
需要文体锻炼，也需要安静休息，要
想两全其美，职能部门就要擅于平
衡各方利益，做好“中间人”。

因地制宜71个健
身点“落户”
拉拉吊环，踏踏脚蹬，舒活舒活

筋骨———只要有 !样器材，居民就
能在家门口的“健身点”轻松健身。
如今，半淞园街道 ))个居委会，一
共有 *"个居民健身点，这么密集的
布点，在全市也不多见。
半淞园街道地处老城厢，道路

大多狭窄拥挤，能找到合适的布点，

不容易。最极端的一个案例是在普
育东路上，当初，狭小的道路横七竖
八散落着 !处“袖珍绿地”，景观效
果欠佳还在其次，关键是，健身点没
法落脚了。可居民需要，不能不建。

怎么办？“我们跟绿化部门商
量，散落的花花草草归整一下，造一
个模样整齐的绿地，多出来的七八
个平方米，做成一个健身点，刚刚
好！”黄曙光说，这件事，还不算难做
的，难的是，健身器材应该 !年一
换，可是，一些商品房小区为了省经
费，到时候难免“记不住”。
便民的健身点不能变成公共安

全隐患。老公房的健身点，公共财政
包了；新建商品住宅小区呢，街道跟
小区业委会、物业公司、居委会都签
署了协议，政府一次性投入送器材
到小区，以后的维护保养更新，都要
由维修资金保障；街道要做好督促
监管，如果小区健身点出了问题，物
业要承担责任。
“政府有投入，管理靠自家。就

这样，健身点也成了小区自治管理
的一部分。”黄曙光说。

“一串点子”满足
终生教育

社区学校秋季班，!"个兴趣班，
"&&多个名额，一天就报名满员了。

居民们这么热衷终生教育，让
人欢喜，可也让人愁———没报上名
的抱怨上不了学，不少上了学的偏

偏爱做“留级生”，就是不要毕业。
“为啥不想毕业？社区学校可不

止是学技能长见识的地方，更是社
交场所，陌生的居民都成了同学，多
好！”黄曙光说，既然居民们需要更
多机会交流交际，那就把社区资源
都盘活了———让社区学校做“培训
平台”，让文体团队做“展示平台”
———居民在“培训平台”上学会了吹
拉弹唱，就到“展示平台”上表演。
“别小看我们大大小小的纳凉晚

会，那可是‘特长生’们自娱自乐的
最爱。”黄曙光笑道。
可是，烦心事又来了，居民们有

了“特长”，参加了几回展示，发现
“山外有山”，怎么自己的团队好像
还不够专业吗？
“是不是可以用政府购买服务

的办法，请专业机构为居民团队提
供指导提升技艺？”黄曙光说，有了
这个设想，居民还是担心，专业机构
的收费都不便宜，政府购买服务，财
政吃得消吗，要是财政吃不消，这计
划不是就泡汤了吗？
怎么让财政吃得消，居民常得益？

一个办法是，政府购买服务是低价的，
专业机构提供的服务具有公益性。
“可是，专业机构能接受低价吗？”居
民还是不放心。“可以试试，毕竟，品
牌效应也是专业机构看重的。”黄曙光
说，今年 *月，半淞园街道开始向专业
健身机构购买服务，这样的尝试，在全
市还是首次。 本报记者 姚丽萍
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践行群众路线

满足社区居民多元精神文化需求，黄浦区半淞园
街道办事处副主任黄曙光有一套———

让居民“动起来”更“乐起来”

! ! ! !本报讯 市政府党组昨天召开
党的群众路线教育实践活动专题学
习会和专题讨论会，听取中国浦东
干部学院首任常务副院长、中国领
导科学研究会副会长奚洁人作题为
《群众路线是正确科学的领导作风
和领导方法》的专题辅导报告，并作
讨论交流。市委副书记、市长杨雄在
会上说，群众路线是党的生命线，也
是我们深化改革开放、推进转型发
展的强大武器，其核心是“从群众中
来，到群众中去”。我们要始终牢记
根基在人民、血脉在人民、力量在人
民，坚持从群众中来；要更加深入群
众、善于发动群众、更好地服务群
众，坚持到群众中去。市政府党组和
市政府机关要进一步加强学习教
育，反复学习、反复实践、反复认识

党的群众路线，结合工作实际，通过
教育实践活动，着力解决“四风”方
面存在的突出问题，把政府各项工
作做得更好。

在下午举行的专题讨论会上，
市政府党组成员屠光绍、艾宝俊、翁
铁慧、李逸平等作了交流发言。

杨雄在发言时说，党的群众路
线的核心是“从群众中来，到群众中
去”，把握和实践了这个核心，我们
就能植根群众，造福群众，夯实事业
发展的最大基础，赢得推动工作的
最大优势。从群众中来，要求我们始
终清醒“我是谁”、“为了谁”，坚持一
切为了群众、一切依靠群众。人民群
众的实践创造是我们取之不竭的源
头活水。我们要拜群众为师，向群众
学习，问政于民、问需于民、问计于

民，这不是口号，而是无数实践证明
了的制胜法宝。今天，改革进入攻坚
期、深水区，转型升级进入关键期，
我们必须充分尊重群众的首创精
神，使人民群众真正成为创新转型
的主角。
“深入群众察民情、听民意，是

一把最好的尺子，最能衡量我们工
作的长短优劣，何时都不过时，再多
也不为多。”杨雄强调。
“人民群众对我们满意不满意、

支持不支持、拥护不拥护，关键看我
们是不是真心真意、实实在在为人
民谋利益。”杨雄说，更好地服务群
众，必须科学判断、统筹兼顾各方面
利益诉求，善于处理好长远利益和
当前利益、全局利益和局部利益、大
多数人利益和少数人利益的关系。

! ! ! !本报讯 *月以来，本市出现持
续高温，气象部门预计未来一周仍
将是晴热酷暑天气。市委副书记、市
长杨雄昨天上午主持召开市政府常
务会议，听取近期高温天气及后期
形势的汇报，对进一步做好安全生
产、做好特殊群体帮扶关爱、做好职
工权益保护等工作进行研究部署。
杨雄讲话强调，持续高温天气给政
府工作带来考验，越是这种时候，越
要强化责任意识、服务意识，坚持以
人为本，不能有丝毫松懈、丝毫大
意。我们既要着力当前，以对人民群
众高度负责的精神，认真落实制度
规定，积极采取保障措施，确保人民
群众安全度夏，确保城市安全有序
运行；又要着眼长远，抓紧梳理多年

来夏令工作中暴露出的一些薄弱环
节和“老大难”问题，及时总结经验
和好的做法，研究形成有针对性的
长效工作机制。
会议强调，要进一步关心好困

难群体、老年人的生活。市区两级政
府要认真做好对社会救济对象中
“老、弱、病、残”和“无劳动能力、无
收入来源、无依无靠”人员的帮扶救
助。尤其要对受高温天气影响较为
明显的高龄老人给予更多关心，帮
助他们解决实实在在的具体问题，
要充分利用社区文化活动中心、老
年活动室等公共资源，方便老年人
就近避暑。会议强调，越是持续高
温，越是要维护好城市运行安全和
生产安全。

确保群众安全度夏 杨雄在市政府党组专题学习会和讨论会上强调

问政于民 问需于民 问计于民未来一周仍是晴热酷暑，杨雄主持市
政府常务会议部署应对工作

! 黄曙光在社区图书馆 本报记者 周馨 摄


